En Defensa de su Legítimo Interés México Insistirá por Negociar la paz en CA: SRE

(Ver parte inferior, 5a. Col.)



EXCELSIOR EL PERIODICO DE LA VIDA NACIONAL

Registrado como Artículo de Segunda Close en la Administración de Correos, el 18 de marze de 1917



AÑO LXXII — TOMO III

FUNDADOR:
RAFAEL ALDUCIN

REGINO DIAZ REDONDO

MEXICO, D. F.-MIERCOLES 4 DE MAYO DE 1983

JUVENTINO OLIVERA LOPEZ

NUMERO 25.895

Tenemos que Crecer con Recursos Propios: De Maria y C.

Ha Creado EU el Problema del Narcotráfico

Un Proyecto de Solución

- * Hay que Quitarle a las Drogas su Valor Económico
- ★ Despenalizar su uso Sería un Duro Golpe a la Mafia
- * Deberán Actuar Juntos, Consumidores y Productores

Por MODESTO SEARA VAZQUEZ

El Senado de los Estados Unidos, en un gesto lleno de elementos oportunísticos y circunstanciales, ha aprobado la "descertificación" de México, acusándolo de no hacer lo que debe en relación con el combate al tráfico de drogas. Las motivaciones reales de esa acción absurda y estúpida son bien claras: en plena campaña electoral, los padres de la patria norteamericana, los "senecti", buscan desesperadamente asirse a una causa popular, apuntarse a la defensa de algo que apele a los instintos más vitales, en una típica representación del mito político, que puede poner en movimiento a los bueyes del rebaño, para llevarlos al corral del cabestro.

Para ello hay que escoger una causa y si uno es incapaz de ofrecer una estrategia inteligente para luchar por ella, entonces hay que disimular la propia incapacidad buscando a un culpable; el chivo expiatorio que desvie la atención hacia otros rumbos.

La causa está ahí, a la vista, y es el terrible problema de la drogadicción, que está corrompiendo a una parte de la juventud norteamericana (y de tantos otros

SIGUE EN LA PAGINA DIEZ

Sigue de la primera plana

paises, ricos y pobres, en todos los continentes), arrojándola al vicio y al crimen, en busca de la felicidad que los actuales modelos de sociedad no ofrecen v que la garantiza de modo instantá-

Con esta acción de traves- viacos hacia fines ilícitos. los senadores de Estados Unidos lo que quieren es que sus electores crean que les la plataforma desde donde pueden pretender que saben de que están hablando, y la chaml , ue justifica su existencia.

Tantas vece; se ha expuesto la verdad de México, que va es un lugar común referirse a ello, pero ante la insistencia de los energumenos como Helme v d'Amato, es bueno recordarles algunas verdades elementales:

1. El tráfico de drogas a través de México (que no es el único lugar le procedencia o de trânsito) existe, porque en Estados Unidos existe la demanda.

2. La enori e demanda nortea m e ri c a n a crea un grave problema de orden público a México (v a otros paises en el continente), dado que esa demanda provoca una corriente de enormes recursos económicos para financiar la corrupción, de este lado de la montera, paralela a la que se da "igual-mente" al otro lado de la frontera.

3. Estados Unidos no puede pedir a México que haga más de lo que ellos están haciendo o que sea más eficaz de lo que son ellos. El tráfico de drogas por la frontera, que es la misma para Estados Unidos que para México, se produce porque México es incapaz de impedir que la droga salga de su territorio, y porque Estados Unidos es "igual-mente incapaz" de impedir que entre en el suyo. ¿Cómo puede entonces Estados Unidos exigir a México, que tiene recursos 'uy inferiores a Estados Unidos, que haga to que ellos mismos no pueden hacer, con muchisimos más recursos?

de mariguana, que existen tráfico de drogas. Si los todos los datos a la luz púma para Estados Unidos, y batirlo, México debe dedicar cidos recientemente por la que na costado ya a amoas incluso en parques nacionas senadores norteamericanos blica, y que se expongan a en menor medida para Mê- importantes recursos (que Voz de América, México de- sigue pag. Treinta y nueve les de Estados Unidos, bajo neo, al precio de la destrucnados hombres fuertedad no ofrecen y que la mados mente armados, hasta las drogas sintéticas o los productos facil de pagar, cuando no ductos farmacéuticos des

5. En Estados Unidos, la tismo con la verdad, arro-jando la culpa sobre los que lucha contra el narcotráfico en gran "arte son victimas, se realiza en el ambito de los senadores de Estados las leyes y con estricto respeto a las garantias constitucionales, ce tal manera están actuando eficazmente contra el flagelo de la drogadicción, y que voten otra vez por ellos, conservando den contra ellos si no tienen pruebas suficientes: pero

4. El abastecimiento del presionan a México y otros tienen pi Das concretas en ser demandados por difama- xico, pero el narcotráfico es podía invertir en algo más dica 60% del presupuesto de

disima, desde los cultivos se sospecha se dedican al les, o al menos que saquen puede ser un grave proble- ha creado. Ahora, para com- de ellos. Según datos ofre-

mercado norteamericano no países realiza sólo desde el exterior, sino que la producción so al margen de las leyes, ten ante las autoridades mercado norteamericanos a resolver describado de la Defensa, al flor, sino que la producción so al margen de las leyes, ten ante las autoridades me-interna de drogas es eleva-contra de personas que xicanas o ante los tribuna-disima desde los cultivos es estados Unidos quien lo un problema que también es

Secretaria de la Defensa, al combate del narcotráfico, que ha costado ya a ambas

Sique de la página diez

instituciones un elevado número de victimas.

7. En Estados Unidos hay una amplia brecha entre el discurso político y la acción de combate a la drogadicción y el narcotráfico. Así. mientras el gobierno lanza una campaña de propaganda contra el consumo de drogas (tipificada por "just say no" de la señora Nancy

marina está limitada por rrarnos en un juego de re- eficaz: consideraciones legales, que criminaciones mutuas, A. Los presupuestos del to para anular totalmente cuelas, se podría emprenles impiden realizar deten- cuando estamos frente a problema. Las drogas p'an- el noder de los narcotrafi- der, con más probabilidades ciones de civiles. Muchos un gravisimo problema que tean dos problemas esen- cantes. Los ingenuos o los de éxito, el combate contra zaria a nadie para acudir a recordamos un famoso pro- nos afecta a todos v que cialmente; uno, de salud tímidos pensarán en accio- la drogadicción,

zado por la CBS en el ve- de las sociedades de mu- de los gobiernos para com- los narcotraficantes . rano de 1986, y que mues- chos de los países del mun- batirlo. Dicho de otro mo- C—La estrategia. Es muy disminuiria su eficacia. parte de los delitos de este drogas, como demuestra

ratamiento, en relación a las narices en asuntos que riamos que en el vemos la que vean ante ellas.

do, cada vez más frecuente- aprovisionamiento. mente a la fuerza fisica para lo que cuentan con ar-

cotraficantes fienen ahora más difícil de conseguir, es como vía de tránsito.

grama de televisión, reali- pone en juego la estabilidad pública, representado por pes espectaculares diomas. Una cosa debe quedar la drogadicción, que incapa- de los intecables en el Chi- muy clara; sin embargo, y otro, de orden núblico y más dificil el tráfico de dra- co, que hoy es la amenaza la requieran. seguridad nacional, que re- cos, encareciendo el pro- principal contra las sociedapresentan los narcotrafican- ducto y a fin de quentos des de los países desarrollates, dedicados a destruir la aumontando el noder eco. dos y de los en vias de deestructura de las socieda- nómico y la peliorosidad da sarrollo. El que no lo vea es des en las que se mueven, los parcotraficantes nuos que está ciego. por medio de la corrunción, el precio de la droga esta D-La instrumentación, rece imposible que no se hav las amenazas, v recurrien- v do las dificultades del medidas:

tra a la policia neovorquina do, incluidos Estados Uni- do: hoy el combate con la simple; "itarle a las dro- c) El Estado asumiria co- último tipo se cometen con las estadisticas de mode drogadicción pasa primero gas su valor económico, con mo un monopoilo la produc- el propósito de allegarse irrefutable. Sin embargo cómo los tratantes de dro- Por ello hemos decidido por el combate contra el lo cual, de la noche a la ción, comercialización y dis- medios para comprar dro- las drogas se combaten co gas actúan impunemente a hacerle la tarea a los ilus- narcotráfico, que se ha con- mañana, literalmente, el po- tribución de drogas, que ya serían muy ba- mo si su uso fuera un plena luz del día. No vale tres senadores que votaron vertido en el problema prinder económico y político de estarían fuera de comercio. ratas o gratuitas. la pena continuar con la en contra de México, y aqui cipal. No se puede resolver los narcotraficantes se de- d) Los que desearan comlista de quejas y de argu- les ofrecemos un proyecto el problema de la drogadic- rrumbaria. ¿Cómo podría prar drogas deberían inscrimentos, que se podrían pre- de solución al problema de ción sin resolver previamen- conseguirse eso? Es igual- birse en un registro, que se disendes e la baba contra el conseguirse eso? Es igual- birse en un registro, que se disendes e la baba contra el conseguirse eso? Es igual- birse en un registro, que se disendes e la baba contra el conseguirse eso? sentar en contra de un Se- las drogas. Este es un pro- te la del narcotráfico. Esta mente sencillo: despenali- llevaria en alguna institunado que más que asumir yecto que un diplomático afirmación es importantisi- Zando el uso de las drogas; ción gubernamental y que narcotráfico y que podrian que tienda a arrastrar a esc sus propias responsabilida- amigo, al oírlo exponer por ma, v hay que estar muy reconociendo que la adicción seria de carácter confidendes, proponiendo medidas primera vez, calificó de seguro de si acepta o no, a ellas es una enfermedad cial. Reagan), la lamentable ver- eficaces, pretende eludirlas, "brutalmente simple", y el norque de ella van a sacar- que requiere tratamiento; y dad es que se ha reducido arrojando las culpas sobre calificativo puede ser ade- se conclusiones lógicas que bajando el precio de las el número de centros de los demás... y metiendo cuado. Pero también añadi- a lo mejor asustan a los drogas, que en casos de inla déczda de 1970. También no son de su incumbencia, única posibilidad realista de La conclusión del razona. da, podrían ser obtenidas la acción del ejército y la Pero no podemos ence- búsoueda de una solución miento anterior es que hay gratuitamente. Eliminado el que buscar un procedimien- narcotráfico, y todas sus se-

con el uso masivo de dinero en función de su ilegalidad Comprenderia una serie de yan puesto en práctica ya:

ces deberian ser conjuntas, hace pesar sobre los países emprendidas por los princi- (sólo este resultado, que es mas de gran notencia v me- B-Los objetivos de largo pales países consumidores y indispensable, justificaria ya dios tecnológicos avanzados, y corfo plazos. El obietivo los productores, así como su aplicación) y simultánea Los medios que los nar- a largo plazo debe ser el por los que son utilizados eliminación de la presión

internacional les dan la disminución sustancial de nes para que la oferta de mentar la drogadicción. ventaja v les permiten pro- la drogadicción. El objetivo drogas no fuera inferior a b) Desaparición de la demover eficazmente el uso a corto plazo sería el que la demanda, con el fin de lincuencia ligada al narcode la droga, al mismo tiem- resulta más fácil; es decir, evitar el surgimiento de un tráfico y disminución sus-

al traste con la operación o drogadicción, pues la mayor vado de muertes que la

e) Se lanzaría una campaña masiva de propaganda en los medios de difusión v de educación, en contra del uso de las drogas.

f) Se aumentaria sustancialmente el número de centros asistenciales para los ellos.

g) Se crearía un fondo cita a cientos de miles de cago de los años veinte, o es que la legalización del lucha contra la drogadicpersonas, la mayoria jove- propondrán la creación de uso de drogas "no" persi- ción, para fomentar el estunes, a los que en muchos ejérgitos multinaciona le s. gue como fin primordial dio y el tratamiento de la casos acaba precipitando a Esas acciones simplistas, a acabar con la drogadicción; drogadicción y para prestar una muerte prematura; lo que llevarian es a hacer sino eliminar el narcotráfi, asistencia a los países que

> E-Ventajas de este plan. Serian tan grandes que pa-

a) Eliminación del narcoa) Para que fueran efica- tráfico y de la amenaza que a su disposición a escala decir. la erradicación o la b) Se tomarian provisio- traficantes ejerce para au-

po que anular los esfuerzos la destrucción del poder de mercado paralelo, que daría tancial de la derivada de la

batir la drogadicción.

d) Disminución muy importante del costo social del crimen, al eliminarse o reducirse sustancialmente el número de delitos ligados al tráfico y uso de drogas.

e) Pasibilidad de un conocimiento más exacto del problema de la drogadic-

La estrategia actualmente seguida por los gobiernos en la lucha contra la drogadicción, lleva en si misma el germen de la derrota, pues al encarecer el costo de las drogas, crea las condiciones para el auun número mucho más ele- bate está abierto.

crimen v no una grave enc) Liberación de medios fermedad que requiere trahumanos y económicos con- tamier o. Crimen es el fodedicarse totalmente a com- vicio o a glorificar la drogadicción. Pero ya es hora de que, en lugar de buscar fórmulas escapistas, para tranquilizar la conciencia o para huir de la propia responsabilidad, se apliquen medidas eficaces que resuelvan ei problema. Hay que usar un poco la imaginación y no asustarse de las conclusiones a las que nueda llevarnos un razonamiento lógico, También hay que tener el valor de defender las propias convicciones, aunque choquen con las convicciones generales.

En la cuestión que hemos mento del poder económico examinado, el dilema es y político de los narcotra- bien claro: seguir aferrados ficantes, dándoles los ins- a los prejuicios, afirmando trumentos necesarios para la maldad de la drogadicfomentar la drogadicción, ción v combatiendo el nar-Por otro lado, la nuestra es cotráfico por medios poliuna sociedad hipócrita, en ciacos, en una lucha la que ciertas formas de perdida de antemano, miendrogarse están socialmente tras los narcotraficantes aceptadas, como son los ca- van corroyendo el tejido sos del alcohol y el tabaco. social de los Estados y des-Que no se diga que ambos moronándolo poco a poco, o producen menos daño que bien romper el circulo vilas drogas; no es verdad, cioso del narcotráfico y la Ni las sumas de dinero des- drogadicción, el destruir el perdiciadas en el fumar y poder económico de los beber, ni los daños a la narcotraficantes v crear las salud pueden compararse, condiciones para acabar Tabaco y alcohol producen con la drogadicción. El de-

EXCELSIOR Miércoles 4 de Mayo de 1988 39-A